

Ai愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://wwwairoren.gr.jp>

277 2016年8月号 発行人 知崎 広二

原水爆禁止世界大会・広島

とき 8月4日(木)~6日(土)
ところ 広島県立総合体育館ほか
(長崎大会は8~9日※長崎市民会館体育館ほか)
申し込み・問い合わせ
愛知県原水協: 052-932-3219

組合員
拡大で

10年連続増勢達成

愛知県医労連 55周年祝賀会

7月3日、愛知県医労連の第69回定期大会が労働会館東館ホールでおこなわれました。結成55周年にあたる今年、愛知県医労連は5月末現在で1万2245名となり10年連続での増勢を達成。大会後に行われた祝賀会では歴代委員長も駆けつけて、組織拡大に奮闘した各組合を激励し、60周年にむけての飛躍と決意を固め合いました。



定期大会では活動総括と到達点について林書記長が報告。10年連続増勢につながっている組織拡大について、「春闘期は連日のニュース発行で各組合を励まし、5年連続で新人100人突破の到達をつくり出した」と述べました。

それぞれのとりくみについて、みなと医療生協労組から、「学習強化のとりくみに力を入れ、退勤時行動をとりくみ『組合の見える化』から委託労働者が共済に加入した」と発言。国共東海病院支部は、過去最高の70人で大会を迎えるにあたり、新人だけでなく、パートを含めた加入の呼びかけが功を奏していることが報告されました。

未加入のパートさん全員に手紙を送る

あと15人で1000名組合にまでせまっているといふのは自治労連豊橋市職労病院支部。未加入のパートさん全員に手紙を出しての呼びかけが加入につながつたという教訓がうまれています。

討論では個人加盟の組合

定期大会では活動総括と到達点について林書記長が報告。10年連続増勢につながっている組織拡大について、「春闘期は連日のニュース発行で各組合を励まし、5年連続で新人100人突破の到達をつくり出した」と述べました。

それぞれのとりくみについて、みなと医療生協労組から、「学習強化のとりくみに力を入れ、退勤時行動をとりくみ『組合の見える化』から委託労働者が共済に加入した」と発言。国共東海病院支部は、過去最高の70人で大会を迎えるにあたり、新人だけでなく、パートを含めた加入の呼びかけが功を奏していることが報告されました。

未加入のパートさん全員に手紙を送る



個人組合
共済の広がりなどで
10年で18倍の535人

早期に1万5000人
をむかえよう

大会終了後、金山駅南口
のサイプレスガーデンホテルで「愛知県医労連結成55周年・連続10年組織増勢達成!祝賀会」がおこなわれました。

員から医労連共済について
「本当に入っていて良かった
とお礼の報告がありま
した。全医労豊橋は退職す
る人たちに声かけし、共済
に25人を紹介。個人組合は
共済での広がりなどで、5
35人の大台を突破してい
ます。

55周年・連続10年組織増勢達成!祝賀会」がおこなわれました。

思いや決意が語られま
した。もちろん、日本列
島においても同じように
大規模災害が発生し、イ
ンタビューを受けた人々
の声は、過去に経験した
ことのない規模での災害
に苦悩する様子が映し出
されています▼このよう
な大規模災害の背景とし
て、地球温暖化による環
境破壊が原因となつてい
るのではないでしよう
か。しかし、環境破壊に
繋がるエネルギーを儲け
の対象にし、人類を破滅
に導く危険のある原子力
発電や、温暖化ガスを地
球規模で増やし続けてい
く火力発電などに頼る工
業も多数存在しています。
日本もそうした国の一
つであり、福島原発の
教訓を生かそうとせず、
海外に原子力発電所を売
り込んでいます▼日本は
その地形を生かした、水
力・風力・地熱・太陽
光・波力など、安全・安
心のエネルギーが豊富に
生み出せる環境にあります。
今こそ、企業の儲け
としてのエネルギー施策
を止め、生活が困窮して
いる社会を構築していくま
しょう。(K)

名南会労組
組合に入るのは当たり前
6年連続で新人100%



拡大の原動力となっている各民医連労組の若手役員

名南会労組では慢性的な人員不足で有給休暇がなかなかとれない職員も多いと話す吉岡獎さん(写真左から3番目)。春闘等の賃上げや有給取得など要求実現の運動を加入に結びつけてがんばること、新人100%拡大を位置づけて6年連続で達成しています。

最近は3~5年目という若手役員が中心になつて「運動会」など楽しい企画を相談し、職場が違う人たちと集まって交流する機会をつくるなど仲間増やしも組織強化も若者が奮闘しています。

若手役員が中心になつて「運動会」など楽しい企画を相談し、職場が違う人たちと集まって交流する機会をつくるなど仲間増やしも組織強化も若者が奮闘しています。

なごや福祉施設協会労組
永田敏剛さん

拡大は幸せのおすそわけ

に出て加入を呼びかけても「怖い組合」というイメージが周囲にあつたよう

組合や共済は助け合い

うに思います。

組合や共済

人類が生き残つていくために…

核兵器廃絶 被爆者の最後の声実現へ

戦後・被爆から71年。ヒロシマ・ナガサキの被爆者が「核兵器を禁止し廃絶する条約を結ぶことをすべての国に求める」国際署名を2020年までに数億単位で集めようと世界に呼びかけています。署名への思い、ご自身の体験を愛友会副理事長の金本弘さんに伺いました。

生後9カ月で母や姉とともに被爆
広島県の爆心地から2・

あり、周囲に反対されながらも結婚して最初の子どもが死産した姉や病弱だった自分の体は「被爆」が原因だったのだと今なら理解できませんでした。

思えば、体にケロイドがあり、

いませんでした。

副理事長の金本弘さんに伺いました。

副理事長の金本弘さん

愛知県原水爆被災者の会(愛友会)

かなもと 副理事長 金本弘さん

平和だつたのですね。だから余計に意識しなかつた。ただ、小学生の時、ABC C(原爆傷害調査委員会) アメリカが設置した民間機関で被爆者の治療はせず、調査のみおこなつた機関) の調査に同級生が呼ばれていき、学用品などたくさんのお土産を持ち帰つてきたこと、中学では「折り鶴」で有名な佐々木禎子さんが亡くなつて「紫斑」が出ることに恐怖心を抱いたことは覚えていています。広島では

「みんなが被爆者」で特別なことは何もなかつた。だから愛知に来て「県外の人には被爆のことと言うのだと」

「被爆」が注目された

2011年の大震災と原

事故で「放射能」

が怖さ

は危険さが注目されました。

この署名は被爆者だけのものではなく、人類が生き残つていくための署名と思つています。そこを理解してもらいたい。

被爆者の平均年齢は80歳

70年間やっぱり平和

だった

5 km離れた己斐町(現在の広島市)で被爆後、大学卒業まで広島で過ごしました。12歳と15歳以上の姉や母は体験を語ろうとせず、自分は「被爆者」であることを認識はしていたけれど自分のこととして捉えていませんでした。

思ひます。3年前に母が亡く

なり、愛友会での活動を始めていろんなことを学びました。身近に苦労した姉がいるのに、それまで被爆のことを意識せず、知らなかつた。自分にとつてそれが一番「悔しい」です。



昨年の世界大会(広島)

です。2020年まであと5年だけれど去年は1万人、今年9千人と亡くなっています。お金も体力も無い被爆者自身ができる最後の運動は世界に訴える署名しかない。被爆者自身がおこす最後の署名で最後のたたかい、最大の声です。

これまで来ることはないと

思つていて米・オバマ大統領が広島に来たように、

億単位の署名が集まれば世論をつくることができます。

159の非保有国と9

の核保有国。硬直した今

状況に搖さぶりをかけるた

めの大きな力になると思つています。

◇ ◇ ◇

「署名に失敗したら被爆

そのものの実態は歴史とど

もに忘れられてしまう」。

被爆者の思いを受け止め、

いま私たちができること、

賛同と協力を広げることが

一緒に始めましょう。

6月19日(日)、10時から労働会館本館で開講式をおこない、受講生16人を含む29人が参加しました。

「知は力、無知は無力」

組合に結集することをテンポ良く話し、「知は力。無知は無力」と学習することの大切さを語つて「必要なことは、わくわく講座テキストの中にある」と紹介しました。軽妙な話しに参加

教)から決意が語られました。その後、短時間で班交流をおこない、最後に知崎事務局長から、「基本は独習になりますが、8月には中間激励パーティもおこないます。組合ごとの学習を設定するなど励まし合って11月にはみんなで修了しました。

現在、愛知では48人が受



みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真(デジタルでも可)と簡単な文書でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。

詳しくは…

TEL 052-871-5433(龍尾)まで
E-mail post@airoren.gr.jp

パ臨連ニュース

非正規の当事者が改善に向け声をあげよう



新旧役員の紹介をする尾崎代表幹事(中)

議案はすべて承認され、代表幹事として鈴木常浩さん(自治労連)と尾崎よしみさん(建交労)、事務局長に金野稔子さん(生協労連)がそれぞれ再任されました。

第12回総会を開催

6月18日(土)、愛労連パート・臨時労組連絡会の第12回総会&学習会を労働会館で開催しました。最初に「短時間労働者の社会保険の適用拡大」について、室田貞彦さん(全厚生中部社会保障部副執行委員長)を講師に、背景や加入基準、メリット・デメリットなどを学びました。

続いての総会では、15年度の活動報告と16年度の運動方針案および役員体制案を金野事務局長が提案後、

討論へ。自治労連名古屋道検針員労組から「来年度から小さいサービスステーションが営業所に統合される。人によっては通勤時間がかかるようになり、やめたいとか、件数減らすとか不本意な方が増えている。このまま続けるにはどうし

かかかるようになり、やめたいとか、件数減らすとかならないなど組合員一丸となつて議論し、たたかっている」との力強い発言がありました。

最後に尾崎代表幹事より「正規も非正規も一緒に雇用の安定、賃上げに向かつて前進しなければいけない。交流し、改善に向かっていきましょう。元気の出る集会は20回目。非正規の当事者が声を上げていくことが大事。運動を力にしてがんばりましょう」とまと

沖縄の悲しみと怒りに心よせ声あげよう 6・19 沖縄県民大会に参加して 愛労連事務局次長 竹内 創

6月19日、沖縄県那覇市内の奥武山公園で「元海兵隊員による残虐な蛮行を糾弾! 被害者を追悼し、海兵隊の撤退を求める県民大会」(主催: オール沖縄会議)が開催され参加しました。

折しも沖縄は梅雨明けから最初の日曜日。うだる暑さの中、6万5000人が参加。襲われた女性の死を

悼み多くの参加者が喪章などを付けて集まりました。

大会決議には、5月26日に県議会で可決された抗議決議に続いて「海兵隊」の撤退が盛り込まれました。

沖縄の若者の叫び胸に刻んで

た。

沖縄の問題は、沖縄だけの問題ではありません。日本の安全保障のために米軍基地は仕事ないと思っている國民は少なくありません

が、海兵隊は敵地に殴り込む部隊であり防衛を任務としていません。昨年4月に改定された新ガイドライン

では、アジアでの紛争は日本が主体的に対応すること、アメリカは支援するだけであることを定めているだけではなく、それまであった「機動打撃力を含む支援をする」という規定をわざわざ削っています。

米軍基地は日本の安全を守っているわけではなく、

被害女性の父親が「なぜ娘なのか、なぜ殺されなければならなかつたのか」と

大会にメッセージを寄せました。おなじ娘を持つ父親として、沖縄の悲しみと怒りに心をよせ、本土からも声をあげていく決意を新たにしました。

むしろ沖縄県民の安全や自由が脅かされ、経済にも重しとなっている現実を広く知らせていかなければなりません。

今は民間だけでなく公民ともに支え合いながらも厳しい労働条件で働くかれています。

(大鐘要・名古屋市職労)

達の意見も反映される生活

状況にしてほしいです。

愛知の福祉を向上させてい

けたらと思っています。

(五十川薰・福保労)

みぐちの窓
新役員紹介

石田恵子／同 上條隆雄／同 永田敏剛／同 西尾美沙子／同 渡邊一／書記長 林信悟／書記次長 川上島崎宏行／同 吉岡獎

すばらます

NO.110 知多労連

平和活動は草の根から



声をあげましようと言ふ
玉城愛さん

「若くて独身の頃はいいが、家庭を持つと今の働き方では持たない」と言います。解消に向けて知教労で校長会や教育委員会に所属し、部活動などにいる教員の勤務多忙化解消にとりこんでいます。岡田さんは文化部の顧問をしていたため比較的余裕があったそうですが運動部の顧問については

「知多労連の役員会前に事務局次長の岡田康さんから話を伺いました。中学校の美術教師をしている岡田さんは、愛教労に参加する知教労(知多方教職員労働組合)に所属し、部活動などに

「若くて独身の頃はいいが、家庭を持つと今の働き方では持たない」と言います。解消に向けて知教労で校長会や教育委員会に所属し、部活動などに

「若くて独身の頃はいいが、家庭を持つと今の働き方では持たない」と言います。解消に向けて知教労で校長会や教育委員会に所属し、部活動などに

「若くて独身の頃はいいが、家庭を持つと今の働き方では持たない」と言います。解消に向けて知教労で校長会や教育委員会に所属し、部活動などに

「若くて独身の頃はいいが、家庭を持つと今の働き方では持たない」と言います。解消に向けて知教労で校長会や教育委員会に所属し、部活動などに

「若くて独身の頃はいいが、家庭を持つと今の働き方では持たない」と言います。解消に向けて知教労で校長会や教育委員会に所属し、部活動などに



岡田 康さん
知多地域労働組合総連合
(愛教労)

30日に東京でおこなわれた国会周辺包囲行動には知多労連から3人参加しました。そのほかに毎年、知教労と愛高教の共催でどりくんでいる知多平和学習会を後援しています。今習会は毎年大勢の参加者

30日に東京でおこなわれた国会周辺包囲行動には知多労連から3人参加しました。そのほかに毎年、知教労と愛高教の共催でどりくんでいる知多平和学習会を後援